
L’amour durable n’est pas l’amour qui 

se maintient mais l’amour qui grandit 

avec le temps,  

car l’amour grandit ou meurt. 
 

Jacques de Bourbon-Busset 

 

  

 

  

Ne savez-vous pas que Créateur, au 

commencement, les fit homme et 

femme et qu’Il a dit : « C’est pourquoi 

l’homme quittera son père et sa mère 

et s’attachera à sa femme, et les deux 

ne feront plus qu’une seule chair ?  

Ainsi, ils ne seront plus deux mais une 

seule chair. » Que l’homme, donc, ne 

sépare pas ce que Dieu a uni !  
 

Evangile de Matthieu, chapitre 19 

 

Parce qu’il ressemble à son Créateur, l’homme est un être fait pour aimer et se donner fidèlement, 

totalement. « Pour toujours », cela fait partie de sa nature et de sa vocation. Le mariage chrétien est 

indissoluble parce qu’ainsi, il est conforme au projet de Dieu et à la dignité de l’Homme. Il est 

indissoluble parce que Dieu s’engage, Lui aussi. Et Dieu ne « reprend » jamais ce qu’Il a donné…  

 
Jésus rappelle que, « aux origines » (c’est-à-dire 

dans le projet de Dieu), l’union de l’homme et 

de la femme, scellée dans leur chair, est 

définitive. En en rappelant les fondements, Jésus  

la restaure dans sa grandeur première. 

 « Que l’homme ne sépare pas ce que Dieu a 

uni » : se marier, c’est se donner à l’autre pour 

toujours. On ne peut se marier à moitié ou pour 

un temps, car on ne peut se donner à moitié ou 

pour un temps ! Le don ne peut être que sans 

retour, il requiert l’indissolubilité. 

Parce que, avec la grâce de Dieu, le couple est 

appelé à vivre une unité toujours plus profonde, 

à ne faire plus « qu’un », on peut vraiment dire 

de son conjoint : « C’est ma moitié » ! 

Le mariage chrétien, c’est écologique : cela 

fonctionne avec de l’énergie renouvelable 

(l’amour de Dieu) mais cela demande aussi un 

véritable investissement de chacun des 

conjoints. Pour durer, il faut vouloir durer. Pour 

aimer, il faut vouloir aimer. 

La volonté est un élément indispensable à 

l’amour durable. C’est une attitude inventive, 

une dynamique de croissance et de joie ! 

o Pour toujours, est-ce possible ? 
 

o N’est-ce pas plus simple et plus prudent 
de ne pas s’engager ? 
 

o  Sur quoi, sur qui s’appuyer pour tenir 
ce grand engagement dans la durée ? 

 

Fidèles… 

pour 

toujours ! 



 

L’amour conjugal exige des époux, de par 

sa nature même, une fidélité inviolable. 

Ceci est une conséquence du don d’eux-

mêmes que se font l’un à l’autre les époux. 

L’amour veut être définitif, il ne peut être 

« jusqu’à nouvel ordre ».  

Cette union intime, don réciproque de 

deux personnes, non moins que le bien des 

enfants exigent l’entière fidélité des époux 

et requièrent leur indissoluble unité. 

 

Catéchisme de l’Eglise Catholique n°1646. 

 

o Habituellement, est-ce que je tiens parole ? Ai-

je pleinement confiance en ta parole ?  
 

o Si l’un de nous deux trompe l’autre, est-ce la 

fin de notre couple ? Le pardon est-il possible ? 
 

o Suis-je sûr(e) de pouvoir  - et de vouloir - être 

fidèle pour toujours ? Suis-je sûr(e) de pouvoir 

compter sur ta fidélité? 
 

o Et si tu es malade ? Handicapé ? En fauteuil 

roulant ? Alzheimer ? 

 

 

 

 

L’alliance que nous portons à la main gauche, 

« signe de notre amour et de notre fidélité », nous 

rappelle que ce qui fonde notre fidélité, c’est celle 

de Dieu, dont elle est un reflet et un témoignage. 

Notre fidélité ne repose pas sur notre force mais 

sur celle du Seigneur. 

 

Que fidélité et loyauté ne te quittent pas ! 

Attache-les à ton cou, écris-les sur les tablettes 

de ton cœur ! 
Proverbes 3, 3 

 
Il n’y a pas d’amour vrai qui soit infidèle ou passager. 

La fidélité chrétienne n’est ni la facilité des « fidélités 

successives », ni l’austère raideur de ceux qui 

« tiennent » « coûte que coûte ». Elle est un élan 

intérieur joyeux et exigeant, une volonté de faire le 

bien qu’on a choisi, d’en prendre les moyens, chaque 

jour.  

La fidélité, c’est la loyauté dans la durée, c’est choisir 

un conjoint pour toujours et l’aimer « dans le bonheur 

et dans les épreuves », quand tout va bien… et quand 

rien ne va plus.  

La fidélité, c’est aussi l’exclusivité. Dire : « Je t’aime », 

c’est dire : « Pour moi, tu es unique ». Choisir une 

femme/un homme, c’est renoncer à tous les autres. 

La fidélité, c’est aussi donner la priorité à son couple 

et à son conjoint, aimer l’autre chaque jour, lui dire 

« oui » chaque matin, lui pardonner chaque soir, lui 

faire confiance, inlassablement. C’est renoncer à le 

dominer, à le manipuler, renoncer à l’égoïsme, 

renoncer à certaines passions trop envahissantes, 

bref,  préférer l’autre à soi. 

 

 

o Qu’est-ce qui, dans ma vie, pourrait 

faire obstacle à une fidélité 

authentique ?  
 

o A quoi vais-je renoncer pour toi ? 
 

 

 

 
L’amour est  une décision.  

Que votre fidélité soit une décision, 

et non une habitude ! 

Père Manaranche 


